

Editorial

Queridos lectores,

Tras el parón estival, y con el inicio del nuevo curso, volvemos a estas páginas con ilusión recargada, para seguir divulgando con criterios de actualidad las novedades que van apareciendo en el mundo del medicamento y otros temas de salud.

El mes de septiembre se ha iniciado con datos epidemiológicos esperanzadores que parecen confirmar la caída de la quinta ola de COVID-19 en España. Habiendo alcanzado el que anteriormente se fijó como umbral de inmunidad de rebaño –70% de la población–, la vacunación frente a la COVID-19 sigue avanzando, dado que la expansión de la más contagiosa variante delta del coronavirus ha determinado que dicha inmunidad no se alcance hasta niveles de coberturas mayores. No obstante, la situación sanitaria dista de lo que sería ideal para relajar las medidas restrictivas, con cifras de fallecidos por la enfermedad aún demasiado elevadas. Así, en medio de los debates científicos de la necesidad de una tercera dosis de la pauta vacunal y de los impactos que las variantes virales van a tener en la efectividad de la vacunación, tenemos que recordar la necesidad de mantenernos concienciados ante la circulación comunitaria del virus: toda vez que se ha probado que las vacunas no bloquean por completo los contagios, extremar el resto de medidas profilácticas (distanciamiento social, uso de mascarilla, ventilación de interiores, etc.) adquiere una renovada importancia.

En este sentido de la prevención, debemos destacar el importante papel que ha jugado desde el inicio del verano el acceso en las farmacias comunitarias a los test de antígenos de autodiagnóstico de la infección por SARS-CoV-2, que han permitido la detección de un buen número de casos asintomáticos o sintomáticos, y su puesta en conocimiento de las autoridades sanitarias. Demuestra una vez más que el aprovechamiento de todos los niveles del sistema sanitario redunda en un notable beneficio para la población.

Entre los contenidos de este número, destacamos las revisiones monográficas centradas en los aspectos clínicos y la farmacoterapia de las arritmias cardíacas, por un lado, y de los trastornos gastrointestinales funcionales, patologías ambas que afectan a un importante porcentaje de la población, sobre todo de edades avanzadas. Se incluye la evaluación de la innovación de cuatro fármacos de reciente comercialización en España: avatrombopag y lusutrombopag en trombocitopenia, naldemedina en estreñimiento inducido por opioides, y la novedosa terapia génica voretigén neparvovec en un tipo concreto de distrofia retiniana. En las restantes secciones, que incluyen, entre otras, *Farmacoconomía, Formulación o Plantas Medicinales*, hemos procurado abordar una mayor variedad de temas y cuestiones de actualidad alejadas de la COVID-19, a fin de "romper" parcialmente la monotonía informativa.

Aprovechamos estas líneas para informaros de una novedad muy esperada por nuestra parte. A partir de este número, en las próximas semanas inauguraremos una nueva página web de la revista. Con un diseño actualizado, confiamos en que esta nueva web sea un paso acertado en el proceso de transformación digital de la organización farmacéutica colegial, y confiamos que permita a los lectores de Panorama Actual del Medicamento una navegabilidad más intuitiva y completa por sus contenidos. Se ampliará información puntualmente sobre este tema.

Por ahora, deseamos que disfrutéis de la lectura de este nuevo número. Recibid un afectuoso saludo.